

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9509.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 »
{ Por trimestre... 7 »

Miércoles 1.º DE MARZO DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:—Dice *la Epoca*:

Según la cláusula cuarta de las acordadas ó convenidas entre el señor presidente del Consejo de Ministros y la comision del círculo de la Union Mercantil, «los actuales recibos de la contribucion comprenden toda clase de recargos, y no hay temor de que se pasen otros supletorios que hagan referencia al subsidio.»

Esto no ha sido objeto de acuerdo alguno, dicen los ministeriales, porque los recibos se han cobrado desde el primer instante con los recargos.

La idea de los recibos supletorios la vertió el sindicato en uno de sus boletines, y la desmintieron enseguida los periódicos del gobierno.

Una pregunta á la direccion de Correos:

Las cartas ó avisos comerciales que van autografiados, circulan por toda la Peninsula y no sabemos si tambien por el extranjero, con un sello que solo cuesta la cuarta parte de un céntimo. Las cartas de este clase, al llegar á su destino, ¿devengan los cinco céntimos del carteró?

Sevilla, 27 (7:40 m.)—SS. MM. salen hoy á las ocho y media de la mañana de Sanlúcar para Jerez, donde permanecerán unas tres horas; despues irán al puerto de Santa Maria y Puerto Real, regresando á las siete á Sanlúcar.

Jerez, 27, (11:15 m.)—SS. MM. han llegado á esta ciudad á las nueve y media de la mañana, sin novedad. A pesar de la espesa lluvia que caía á su llegada, la concurrencia era numerosa, tanto en la estacion como en las calles del tránsito.

El entusiasmo ha sido indescriptible. Los reyes almuerzan en casa de los Sres. Gonzalez.

¿Qué motivos legales ha tenido el gobernador de Valencia para disolver el sindicato del comercio y de la industria de aquella capital?

El Sr. Loma los espone en el siguiente telegrama oficial.

Valencia 26.—El Gobernador: A consecuencia de una circular que han publicado hoy los periódicos, firmada por el sindicato general valenciano, teniendo en cuenta que se les permitió en su día el derecho de reunion, pero no el de asociacion, bajo cuyo carácter necesita por la ley, como requisito previo é indispensable para funcionar, dar á conocer su objeto á la autoridad gubernativa y obtener de esta la aprobacion del reglamento ó estatutos por que haya

de regirse; careciendo de tales requisitos el sindicato general valenciano, se ha declarado disuelto dicho sindicato. Conocida esta disposicion, la opinion de los hombres sensatos se ha manifestado con sincero aplauso.»

—Anoche hubo gran animacion en el círculo de la Union Mercantil.

Desde que los individuos del sindicato se han constituido en la cárcel, los salones de aquel centro de instruccion y recreo se hallan concurridísimos, pues hay mucha ansiedad por conocer las gestiones que sus compañeros y amigos están haciendo para conciliar toda clase de aspiraciones, asi como el resultado de las conferencias que celebra con este mismo objeto la junta directiva del círculo.

Las reuniones de anoche fueron dos, una de la comision interina encargada de provocar la general para el nombramiento de una junta definitiva que sustituya al antiguo sindicato, y otra la que celebró la junta directiva del círculo para deliberar acerca de las condiciones de avenencia cerca del gobierno.

La primera acordó ver anoche á las doce al gobernador civil de la provincia en el ministerio de la Gobernacion, donde tenia citada á la comision la autoridad de la provincia, con objeto de saber si le concede el permiso para celebrar hoy á las ocho y media la reunion general y nombrar la junta definitiva que reemplace al sindicato.

Parece que dicha comision estuvo ayer á las doce de la mañana, á las tres y á las seis de la tarde en el gobierno civil, no habiendo podido conseguir la deseada autorizacion.

La junta directiva del Círculo estuvo discutiendo hasta cerca de la una de esta madrugada, acerca de los procedimientos que deben emplearse en las graves cuestiones que se han suscitado, tomando entre otros acuerdos el de dirigir á *La Correspondencia de España* la carta que publicamos á continuacion y que insertarán tambien otros colegas de la mañana, en confirmacion de las noticias que hemos dado á conocer respecto de la conferencia celebrada con el presidente del Consejo de ministros.

Dice así la carta: «Sr. Director de *La Correspondencia de España*:

Muy señor nuestro: Confiando en la benevolencia con que siempre ha distinguido á la representacion del círculo de la Union Mercantil, y no pudiendo dudar persiste en su constante deseo de ilustrar la opinion pública, dando á conocer la verdad de cuantos hechos pueden tener alguna importancia ó trascendencia, nos permitimos suplicarle se sirva dar cabida á la siguiente declaracion: «Cuanto han consignado los periódicos

el *Imparcial*, el *Liberal*, *La Correspondencia de España*, el *Correo* y algunos otros, sobre lo que sucedió en la conferencia celebrada con el señor Sagasta en la tarde de ayer, no solo es exacto, salvo algunos pequeños detalles que no afectan á las conclusiones numeradas en que todos coinciden, si que ademàs tenemos la satisfaccion de manifestar resulta pálido al lado de la realidad, en lo que se refiere al deseo manifestado por los señores presidente del Consejo de ministros y ministros de la Gobernacion y de la Guerra, de hacer concesiones al comercio, industria, círculo de la Union Mercantil, sindicato madrileño y junta directiva del mismo, siempre que ciñan sus actos al respeto de los preceptos legales.»

Al hacer pública esta declaracion nos limitamos á molestar á Vd. por mero capricho; ha llegado á nuestra noticia hay quien sostiene la inexactitud de lo expresado, y por si esto respondiera á algun pensamiento preconcebido, es harto importante quede sentada la verdad en toda su desnudez.

Anticipándole las gracias se ofrecen de Vd. afectísimos SS. SS. Q. B. S. M. —Florencio Santibañez.—Domingo Peña Villarejo.—Francisco Rodriguez Avial.—Juan Fabra y Floreta.—Ricardo Lopez Sallaberry.»

—Parece que el gobernador civil de Madrid ha negado el permiso que habian solicitado para retratarse en grupo los individuos del sindicato detenidos en la cárcel del Saladero.

—Los abogados de Barcelona creen injustas las tarifas y han reclamado contra la cuota fija.

—Continúa preocupando á la prensa y á la opinion la actitud de los sindicatos y de los gremios. La prudencia domina al apasionamiento. Por unos y por otros, y por amigables componedores, se busca una solucion, honrosa para todos, que satisfaga el principio de autoridad y no se oponga á las legítimas reclamaciones del comercio y de la industria.

¿Qué noticias, qué comentarios y qué argumentacion ofrece la prensa de la mañana?

Procuremos resumir las afirmaciones y los rumores en breves líneas.

La *Iberia*: «Ahora que la primera impresion va desapareciendo; ahora que los consejos de la reflexion se oyen, se empieza á comprender que ni el gobierno puede dejar de cumplir las leyes, ni debe dejarse imponer ante el griterio de los que alboroten, ni tampoco de resistir las justas reclamaciones que se le dirijan en bien del contribuyente por los medios que las leyes establecen.

Este es el criterio que ha mantenido el gobierno desde el principio, que nosotros hemos espuesto claramente, y que se reconoce al fin como el único

justo, probándose una vez mas que la razon se impone al cabo por encima de los ecos de la irritacion y del egoismo.»

El *Globo*:

«De la actitud de los gremios, de la situacion del antiguo sindicato y de si llegará ó no á hallar terminos conciliatorios que modifiquen y suavicen la situacion de tirantéz en que hoy estamos, hé aqui lo único de que en todas partes se habla. A este asunto dedicamos una seccion especial. Aun asi debemos consignar aqui que la opinion general es que se llegará á una inteligencia; y para creerlo así se tiene en cuenta que siete de los ocho sindicatos detenidos se mostraban conformes en aceptar las proposiciones hechas por la comision que anteaer visitó al Sr. Sagasta, y aunque de los cinco que formaban esta y que debian suscribir la esposicion al gobernador, dejando bien sentado el objeto de la reunion de los sindicatos de todos los gremios, dos se negaron á firmarla y los tres restantes acudian á la reunion precisamente para renunciar el cargo de confianza que aceptaron en dias mejores y mas tranquilos.

Todo, pues, anuncia que las intransigencias van cediendo y que se llegará á un acuerdo para todos conveniente.»

El *Imparcial*:

«Lo que desea el país es una conciliacion honrosa para todos. Lo que necesita el comercio es que se reformen las cuotas en medio de un gran orden moral y material. Todo cuanto se haga en otro sentido convendrá á los que quieran enervar rivalidades y suscitar pasiones, cuyas resultas desastrosas ya sabe el comercio que le cuestan mas caras que á nadie.

Parece que en la solicitud presentada por el sindicato interino falta un requisito por llenar, que hoy será exigido por el señor gobernador civil en la contestacion que ha de pasar á los que forman aquel.

Dicho requisito, segun nuestras noticias, es la presentacion de los documentos que acrediten que los solicitantes son tales sindicatos.»

El *Liberal*:

«Si los individuos del sindicato que están presos hubiesen aceptado las bases del arreglo propuestas por el señor Sagasta, el conflicto habria terminado por completo. No las han aceptado y las dificultades continúan en pié, si bien hay la esperanza de que podrán ser pronto vencidas. La junta interina del sindicato quiere reunir á todos los sindicatos cuando sea posible; los socios del Círculo quieren que se celebre junta general sin pérdida de tiempo.

El Sr. Sagasta habia conferenciado con el Sr. Camacho antes de recibir la primera visita de la comision del círculo Mercantil y es de suponer que conviniesen los terminos de una avenencia

caso de que llevara—como llevó en efecto—propósitos conciliadores encaminados á terminar el conflicto entre el ministro de Hacienda y los comerciantes é industriales.

En la conferencia á que nos referimos, fueron aceptadas por el Sr. Sagasta y por la comision las bases de un arreglo que ayer publicamos, creyéndose generalmente que dicho convenio recibirla la sancion del señor ministro de Hacienda, si á su vez lo aceptaba tambien la junta directiva del sindicato.

Esta última puso algunos reparos al convenio, por creer que no se garantizaban suficientemente las reclamaciones que viene sosteniendo, y en su consecuencia, se consideraron fracasadas las negociaciones; pero lo notable es—si no mienten nuestros informes—que el señor Camacho, enterado de las bases del convenio, tampoco estaba dispuesto á aceptarlas y que no las habria suscrito, caso de que el sindicato se hubiese conformado con ellas.

Los firmantes de la proposicion presentada en el círculo de la Union Mercantil en favor del sindicato, que son mas de ciento, se reunen esta noche á las nueve en dicho local para ocuparse de este asunto. (Si la junta directiva se niega á convocar la junta general, se presentará otra proposicion suscrita por 20 socios con un motivo que será un pretesto. Entónces no habrá el peligro que ahora se anuncia, y si no todas, podrían resolverse—á juicio de los propagadores de esta idea—algunas de las cuestiones que la proposicion primera envuelve.

Tal vez no sea necesario emplear este espediente.

La junta directiva—segun oimos á última hora—está dispuesta á convocar á junta general.

¿Cuándo se celebrará la reunion general de sindicatos? Aún no se sabe.

Ayer tarde se aseguraba que hoy; anoche se decia que hoy probablemente; hoy se puede decir que no se sabe cuando.

El gobernador de la provincia, señor conde de Xiquena, recibió ayer la instancia en que los sindicatos le anunciaban la reunion; pero esta no puede celebrarse porque la instancia carece de algunos requisitos legales. Se reunirán, pues, los sindicatos cuando el gobernador encuentre la instancia de su gusto.

Ayer tuvimos ocasion de hablar con muchos sindicatos.

Segun nuestras noticias, cuando se reunen votarán para junta directiva una candidatura en la que no figuren ni los sindicatos presos ni los de la comision interina.

Con esto creen que se hará más fácil llegar en breve á un arreglo honroso para todos.

— 372 —

corazon estaba henchido de amargura; las lágrimas acudian á sus ojos y no queria llorar delante de su rival.

Miró una vez mas aquellas facciones encantadoras para grabarlas en su memoria, y huyó.

La escena entre las dos jóvenes y el caballero no habia tenido testigos, porque, en aquella hora en que la fiebre de la ganancia quemaba la sangre de los cazadores de acciones, los abonados á la calle de Quincampoix ni siquiera soñaban en dejar la Bolsa para ir á hacerse reparar sus medias por la linda remendona del callejon de Venecia.

Gúdula pudo deslizarse á través de los grupos, sin que nadie lo notase, y volver sin ningun tropiezo á la casa paterna.

Su marcha habia cambiado no poco desde el momento en que de allí saliera, con el pié ligero y el corazon alegre, dispuesta á ejecutar las órdenes de su padre; feliz al pensar que su vuelta iba á conducirlo á casa

— 373 —

del señor Lestang, volvía con la cabeza baja, la mirada fija, deteniéndose á veces y vacilando como si no pudiera llevar el peso de su dolor, y despues proseguia, loca, sin ver á nadie, sin oír nada.

Dijérase que un soplo la empujaba, como el viento de otoño arrastra las hojas secas.

Encontróse delante de su casa sin saber cómo habia llegado hasta allí, y subió con gran fatiga la escalera, porque sus fuerzas empezaban á abandonarla.

Larfaille esperábala sentado delante de la pequeña mesa que le servia para escribir las notas que enviaba al teniente de policia, y ocupábase en redactar órdenes de arresto para llevarlas á la firma aquel mismo dia. Sospechaba que tendria que utilizar alguna de ellas, y queria estar dispuesto para todo, como un soldado prepara sus armas la víspera de una batalla.

Su fisonomía se animó al ver entrar á Gúdula.

— 376 —

— Porque... ya le he visto.

— ¿Le has visto? ¿Dónde? ¿Cuándo?

— Ahora mismo... allí abajo... de pié de delante de aquella muger...

— ¿Delante de la muger á quien has entregado el alfiler?

— Sí, padre.

— ¿Y él le hablaba?

— Le decia que iba muy pronto á correr un grave riesgo, la suplicaba que huyera con él, decia que le amaba...

Y la pobre no pudo continuar.

En otra ocasion, Larfaille habiera pensado ante todo en consolar á su hija, pero estaba en tal estado de agitación, que cogiéndola por el brazo, le preguntó con tono breve y casi duro:

— ¿Cómo es ese hombre?

— Alto... delgado... balbuceó Gúdula espantada.

— La cara larga, la tez blanca, los ojos azules, ¿no es cierto?

— Sí.

— ¿Y hablaba á esa niña de peligros, de amor?

— 369 —

A no dudar, aquella niña contrahecha, que habia turbado tan inoportunamente una entrevista suprema, sufría, y sufría horriblemente. Esto era bastante para que Violeta la perdonara, bastante quizá para que la amase mas tarde.

Gúdula, la desgraciada Gúdula, cuyos sueños se habian desvanecido en un instante, herida en su amor, contemplaba á la dichosa muger adorada por el caballero, y no podía menos de admirarla, empezando á sentir lentamente el penetrante encanto de aquella espléndida belleza que le hacia tanto daño como á una humilde flor de las campiñas los rayos del sol.

Callaban, y, sin embargo, las dos querian ardientemente terminar el suplicio de tan intolerable situacion.

Gúdula fué la primera que rompió aquel silencio lleno de temores y de angustias. No era posible que se atreviese á pedir esplicaciones sobre la presencia del señor de Lestang en el callejon de Venecia, pues presentia

Las diferentes conferencias que celebraron ayer entre sí el presidente del Consejo, los ministros de Gobernación y Hacienda, el gobernador y el alcalde de Madrid, tuvieron por principal objeto tratar las cuestiones del sindicato y decidir la conducta que debería seguirse en vista de que la junta directiva reclama concesiones que á juicio de aquellos señores, no le pueden ser otorgadas.

Los ministros, no hay para qué ocultarlo, convinieron en la necesidad de resistir y en proceder enérgicamente.

Como consecuencia de aquel criterio fué acordar, en principio, no conceder á la comision interina del sindicato el permiso que tiene solicitado para convocar una reunion de los sindicatos de todos los gremios.

Este acuerdo no fué, sin embargo, definitivo, y es posible que lo modifique el gobierno si las circunstancias se lo aconsejan.

Respecto de la situacion de la mayoría parlamentaria conviene hacer notar que nadie se preocupa ya, ni hablan siquiera de disidencias formales.

Las pocas personas que podian tener influencia para determinar desviaciones ya que no disidencias, hacen ya público alarde de su ministerialismo.

Esta es después del Carnaval la situacion de la situacion.

La minorías democráticas serán benévolas sin vacilaciones.

—Algo de política conservadora:

La campaña próxima será de critica y de espectacion por parte de los jefes conservadores.

No creen llegado el caso de hacer las grandes afirmaciones de su credo político. Manifiestan no sentir impaciencias de ningún género, y juzgan que es pronto todavía para acudir á la definicion de su programa ante el desarrollo de la política fusionista.

Los acuerdos, mejor dicho, las bases convenidas anoche por la comision del círculo para dar una solucion conciliadora al debatido asunto de las nuevas tarifas de subsidio, han sido acogidos con entusiasmo por la mayoría de los comerciantes é industriales.

La concesion del gobierno autorizando para que una comision de industriales y comerciantes, independientemente de todo elemento oficial, examine el reglamento y proponga las reformas que estime de justicia, ha sido interpretada por la mayoría del círculo de la Union mercantil, como el dato más irrecusable de los levantados propositos de la administracion, contra la cual no pueden adoptarse procedimientos de carácter intrasigente, que seria imposible justificar.

El asunto, pues, promete tener un término satisfactorio, y el resultado de la reunion general del círculo será la mejor prueba de este aserto.

—La reunion del círculo tendrá lugar probablemente mañana.

—Las noticias de provincias completamente satisfactorias.

El tiempo ha variado en casi toda España, y ha comenzado á llover en el Pirineo y en las provincias del Este.

Segun el *Cronista*, los sindicatos son asociaciones que deben su existencia á la ley y que desempeñan una funcion que les está asignada por el Estado, viniendo á ser por tanto un organismo de la administracion. Tienen los sindicatos de los gremios la obligacion, impuesta por la ley, de repartir la contribucion industrial.

—Sevilla, 26 (12⁵ t.)—SS. MM. regresaron anoche á las ocho y diez á Sanlúcar en tren real, que salió de Cádiz á las seis y treinta de la tarde. En Cádiz y en las estaciones del tránsito fueron SS. MM. objeto de una respetuosa y entusiasta ovacion. El inspector de los reales palacios ha salido para Huelva.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 27.—En las elecciones suplementarias verificadas ayer, Mr. Leon Renault fué elegido diputado por 8000 votos en el distrito de Grasse.

Los demás candidatos reunieron unos 5000 votos próximamente.

Mr. Haentgens, bonapartista, resultó elegido.

En los demás distritos vacantes triunfaron los republicanos de diferentes matices, menos en cinco, donde resultó empate.

Nueva-York, 27.—El *Times* de esta ciudad publica un mensaje que un gran número de católicos canadienses dirigieron al Papa pidiéndole que traslade á Quebec (Canadá) la Sede Pontificia.

El Papa contestó á este mensaje agradeciendo las muestras de cariño de los canadienses; pero añadiendo que no podia aceptar su ofrecimiento á pesar de que ha llegado ya la época de abandonar á Roma.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 27 de Febrero de 1882.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

Causa grima tener que hablar todos los días sobre el mismo asunto, sin poder dar novedad á las correspondencias, y supongo no le será muy grato el que no salga de un círculo estrecho, cuando los lectores de su periódico estarán ávidos de novedades; pero en los círculos dormita la política casi en absoluto, y hoy con especialidad, y solo de lo que concierne al sindicato se habla en todas partes.

Tal situacion se duda tenga variantes hasta que los cuerpos Colegisladores reanuden sus sesiones, por más que los liberales-conservadores, hoy muy animados, creen que la llegada del Sr. Romero Robledo, que estará en esta el miércoles, ha de influir para que los asuntos políticos cobren nueva vida.

Las esperanzas que los contrarios á la fusion habian concebido por ciertas asperezas que se notaban entre los individuos de las dos fracciones que la forman, vanse disipando cual era de esperar, comprendiendo no está el tiempo para malgastarlo en dimes y diretes entre individuos de una misma familia, notándose que los que aparecian como más disgustados se concentran al lado del Sr. Sagasta como para darle mayor fuerza y ayudarle á zanjar las cuestiones pendientes, olvidando cualquier agravio y confiando en ser atendidos cuando desaparezcan las dificultades actuales.

La cuestion del sindicato ha adelantado poco, á pesar de que se siguen con buen deseo los trabajos para llegar á un decoroso arreglo, mostrándose el Círculo Mercantil mediador digno de loa, y el gobierno propicio á hacer cuanto está de su parte dentro de la ley.

Algo de esto debe haberse tratado en

el consejo de esta tarde, en el que tambien parece ha de quedar aprobada la pequeña combinacion de gobernadores; y segun noticias de buen origen á él habrá llevado el ministro de la Gobernacion un proyecto referente á Diputaciones provinciales y bases de legislacion sobre imprenta.

Aún no se sabe de cierto cuando se celebrará la junta general del Círculo Mercantil, en la cual se han de tratar asuntos importantes. En dicho Círculo se ha dicho que es probable sean excarcelados dentro de un par de dias, con ó sin fianza, los miembros del sindicato, lo cual parece de buen augurio para dar fin al conflicto surgido.

De Valencia avisan haber sido disuelto aquel sindicato por no hallarse constituido con todas las formalidades necesarias.

Hase celebrado en la capital de Cataluña un meeting de las clases obreras y productoras para pedir al gobierno tenga en cuenta los perjuicios que creen sufrirán las manufacturas de seda y lana de aprobarse tal como ha circulado en la prensa el tratado de comercio franco-español.

El corresponsal.

Gacetillas.

—**Muy bien.**—Ayer empezaron los trabajos para el adorno de iluminaciones de la fachada de las Casas Consistoriales con motivo de la próxima venida de SS. MM.

—**Flores.**—Es posible que se organice en esta capital un mercado exclusivamente de flores, á semejanza de los que hay establecidos en muchas poblaciones importantes.

—**El vigía.**—Mojó el rabo el Carnaval—en la Piñata, y ahora—que entra ya Marzo con otro...—queda por ver si se moja.

—**Buen porvenir.**—Por la empresa del Teatro de Cervantes de Sevilla se han hecho proposiciones para que ocupe de un día á otro el Principal de Córdoba la compañía que ha actuado en aquel durante todo el invierno.

—**Recaudacion.**—Hé aquí la obtenida el día 29 en los feliatos de esta capital: Central 223 pesetas.—Puente 236'06.—Pretorio, 543'65.—San Sebastian, 192.—Victoria, 10'72.—Matadero 733'77. De las 2080 pesetas 20 céntimos recaudadas. corresponden al Tesoro 977'86.—A la provincia y municipio, 977'82.—Adicionadas 124'52.

—**Tres recomendaciones.**—Por embriaguez, escándalo é indocumentacion fué antanoche detenido un hombre que en la calle del Liceo hacia alarde de la turca que llevaba á cuestas.

—**Viaje.**—Ayer llegó á esta capital el Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo con su distinguida esposa y familia, que continuó despues su viaje para Madrid en el spress. Durante su permanencia en Córdoba fué saludado y acompañado por muchos de sus numerosos amigos.

—**Cepa.**—Esta noche á la hora acostumbrada tendrá lugar el doble general y el privilegiado de cepa por el eterno descanso de Sra. D.^a Josefa Montesinos y Gutierrez Ravé, de cuyo fallecimiento ayer nos ocupamos, y á cuya estimada familiar renovamos nuestro pésame.

—**Ateneo.**—Esta noche continuará en el Ateneo científico literario y artís-

tico, establecido en el Centro Industrial, la discusion de la memoria presentada en la Seccion de Ciencias Morales y Políticas por el joven Secretario de la misma Sr. D. Julio Valdelomar y Fabregues, sobre el ya debatido tema de *La Libertad de Enseñanza*.

—**Buen servicio.**—Ayer tuvo noticia el Visitador de Consumos, Don Antonio de la Cruz Cabrera, de que en una casa situada en el Campo de la Verdad habian introducido fraudulentamente una cantidad considerable de aceite; y al momento encargo á D. Antonio Perez Rivero, que acompañado de un individuo de la ronda del ramo, procediese á un registro de la citada casa, que efectuado puntualmente dió por resultado la aprehension de cinco corambres y tres vejigas llenas de mencionado líquido, cuyo peso ascendia á diez y seis arrobas, ó sean ciento ochenta y cuatro kilos. No pasa día sin que el activo funcionario de que nos venimos ocupando y todo el personal puesto á sus órdenes den muestras de su celo y eficacia en pró de los intereses de la Hacienda.

—**Caja de ahorros.**—Durante el último Domingo se han verificado en este benéfico establecimiento sesenta imposiciones, que ascendieron á la cantidad de veinte y seis mil trescientos cuarenta y seis reales. Ha abonado nueve reintegros á cuenta, que importaron seis mil cuatrocientos setenta y siete reales y cincuenta y dos céntimos.

—**Defuncion.**—Por el correo de ayer hemos recibido la triste nueva del fallecimiento ocurrido el veinte y cuatro del actual en Granada del Excmo. Sr. D. José del Hoyo y Vazquez, nuestro antiguo amigo, Brigadier del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército y persona sumamente apreciada en Córdoba, de donde era natural y donde reside casi toda su apreciable familia. Como militar pundonoroso y recto fué siempre el difunto un modelo de los de su clase, y su afaible trato, y las condiciones de su carácter, le grangearon en todas ocasiones el general aprecio. Reciban sus apreciables sobrinos nuestro sentido pésame por esta pérdida irreparable.

—**Subasta.**—El cuatro se subasta en la alcaidía de Baena, además de la finca que anunciamos ayer, la casa número veinte y dos, calle del Llano de Guadalupe, de aquella villa, apreciada en cuatro mil doscientas noventa y cinco pesetas.

—**Efemérides.**—HOY.—1838.—Accion entre liberales y carlistas en los campos de Morell y Villalonga.—1880. Discútese en el Senado una proposicion del Sr. Santa Ana pidiendo la creacion de escuelas de tauromáquia.

—**Mejora.**—No sabemos si en el año actual se empezarán las obras para el arreglo del Campo de la Merced, en el que algunos tienen el proyecto de formar casi un barrio que será de los más importantes de la poblacion.

—**Sociedad.**—La económica Cordobesa de Amigos del Pais celebrará esta noche sesion ordinaria.

—**Misiones.**—Con grande concurrencia continúan las de niños en la iglesia parroquial del Salvador, las que como saben nuestros lectores terminarán con la actual semana.

—**Adornos.**—Se están arreglando vistosas decoraciones y colgaduras para algunos edificios públicos y particulares con motivo de la visita de SS. MM.

Entre otras parece que llamará la atencion la fachada nueva de la Administracion económica.

—**Espectáculo.**—Andan por las calles una reunion de tres ó cuatro artistas en su género, que tocan instrumentos raros con los que llaman la atencion del público. A la verdad es un modo de vivir como otro cualquiera.

—**Por la veda.**—Ayer fueron recogidos á una vendedora de la Corredera una docena de pájaros que tenian puestos á la venta pública, no obstante estar terminantemente prohibido este tráfico en la actualidad.

—**Histórico.**—Yendo de paseo el celebre actor la Torre, se le acercó uno y le dijo. Caballero, ¿sabe V. qué horas es? Volvióse él, y contestó con mucha cortesía: Sí, señor. Y satisfecha la pregunta, continuó su paseo.

—**Día memorable.**—Ayer el cuerpo de orden público no tuvo necesidad de producir parte alguno por causa de escándalo ni otras cosas parecidas. Quiera Dios que siga el buen tiempo.

—**Zarzucla.**—Para la temporada de feria ocupará el Gran Teatro la compañía de zarzuela en que figura la triple D.^a Matilde Williams, muy estimada en esta capital.

—**El sueño de los hombres.**—El sueño de muchos solteros es casarse. La alegría suprema de la mayor parte de los casados seria ser solteros. El deseo de algunos—deseo criminal—ser viudos.

—**Movimiento.**—Durante el anterior mes de Febrero han nacido en el distrito de la derecha de esta capital cuarenta y ocho varones, y cuarenta y siete hembras; y han muerto diez y seis hombres, diez y siete mugeres, diez y ocho niños y diez y ocho niñas. Aumento de poblacion treinta y seis personas.

—**Enferma.**—Lo está gravemente la hija menor de nuestro particular amigo D. Joaquin Alcaide y Molina. Deseamos su pronto restablecimiento.

—**Cartas.**—Segun vemos en un apreciable colega sevillano del veinte y ocho, se hallan detenidas en aquella Administracion de correos cuatro cartas, dirigidas dos á esta capital á la señora Baronesa de San Calixto y doña Josefa Carrasco, y las otras dos á doña Angustias Castillo, de Puente Genil, y D. Francisco Gordillo, de Palma del Rio, ambos pueblos pertenecientes á esta provincia.

—**Real orden.**—Se han determinado las reglas para tramitar los expedientes que se promuevan por el ramo de Administracion.

—**Seccion minera.**—Se han renunciado los derechos de la mina de hierro *Donde las dan las toman*, del término de Marbella.

—**Pensamiento.**—El inolvidable Moreno Nieto decia así hablando del Arte: «El es purificador. Levanta y regenera, no como la moral señalando preceptos austeros, sino enamorando el alma con el sublime reflejo de la belleza.»

—**Robo.**—Otro de caballerías ha tenido últimamente lugar en el término de la Rambla.

—**Cantar.**—No salgas de casa, niña, cuando llueva y haya lodo;—pues tendrás que alzar la falda—para pasar los arroyos.

— 370 —

demasiado la respuesta, y tenia miedo de provocarla; pero debía desempeñar la comision que el exento la confiara, y en los casos difíciles nada es más socorrido que una fórmula acordada.

Sabia de memoria la leccion que le habia dado Larfaille, y tuvo valor para recitarla sin tomar aliento.

—Mi padre, dijo rápidamente, mi padre me ha encargado que os entregue esto, y que os pregunte por qué habeis querido hacerle daño, cuando él no os lo ha hecho jamás. Al mismo tiempo alargaba con mano trémula el alfiler que habia sacado de su jugon.

Violeta, por el pronto, no comprendió nada y cojió maquinalmente el alfiler que Gúdula le ofrecia. Pero después recordó para lo que le habia servido, y comprendió que tenia delante á la hija del músico jorobado.

Entonces palideció y se turbó hasta el punto de no saber qué contestar.

Y es que, además del estupor que

— 375 —

—¿Estás segura de que no te ha seguido, ella ó alguno de los suyos?

—Tengo la seguridad.

—¡Oh! Perfectamente, todo marcha á maravilla, gritó el exento, frotándose las manos. No sabes, hija mia, que servicio acabas de hacerme, y seria superfluo explicártelo. Trátase de negocios políticos que nada te interesan. Pero te debo la recompensa y no quiero hacértela desear. Si no estás muy cansada, iremos ahora á visitar á tu amigo...

—¡Mi amigo! repitió Gúdula con angustia.

—Sí, ese joven tan dulce, que lleva encajes... el señor... ¿cómo le llamas?.. ¡Ah! al señor Lestang.

—El, exclamó la joven poniéndose la mano sobre el corazón.

Y añadió con voz ahogada:

—Es inútil, padre. No quiero verle mas.

—¿Por qué? preguntó Larfaille, que reparó entonces por primera vez en la palidez de Gúdula.

— 374 —

—Tu aquí, hija mia, dijo levantándose para recibirla, has hecho mi encargo, segun creo, aunque no te esperaba tan pronto. ¿Acaso no has encontrado á esa niña?

—La he encontrado, padre, en el sitio que me designásteis, respondió la pequeña mensajera.

—¡Ah! ¡ah! ¿Y qué ha ocurrido en la entrevista?

—Lo que os figurásteis padre. Entregué el alfiler, diciéndole, las palabras que me digísteis. Sus manos temblaban al recibirlo, cambió de color y abrió la boca para gritar, pero le faltó la voz.

—¡Ya no me queda duda! Es ella, dijo gozosamente Larfaille... ¿Y no te ha preguntado nada?

—No.

—¿Y partiste sin añadir una palabra?

—Sí.

—¿Sin que te volviese á llamar, sin que corriera despues en tu busca?

—No, padre, no se movió de su sitio.

— 371 —

esperimentaba al verse descubierta, la habia asaltado súbitamente una idea aterradora.

Aquella encorbada mensajera debia ser hija de un jorobado, y de ser así, se habia equivocado la noche anterior, tomando al infeliz por un espía; en lugar de un acto de legítima defensa, habia cometido una crueldad al herir al pobre diablo.

Si hubiese podido recordar en aquel instante la escena de la noche anterior, se hubiera fijado en que aquel hombre no gritó al sentir el alfiler en la carne, ni siquiera se quejó, y tanto heroísmo no era natural en un ambulante guitarrista.

Recordaba tambien que habia reconocido, bajo su ridículo disfraz, al hombre del vestido gris de la calle de Quincampoix. Pero Gúdula no le dió tiempo para hacer todas aquellas reflexiones.

La joven niña habia visto lo bastante para creer cumplida su mision, y se le hacia tarde para alejarse. Su

Solicitud...
de grabador...
Hidrografía...
pesetas...
—Manila...
jubilance llam...
Sebastian Lop...
de por lesion...
—Nueva...
ha estable...
D. Genaro...
Sociedades...
—Moreno...
dió estos dia...
scribiese algu...
una dama...
er rronglone...
erso es lo ún...
—Compe...
certada direc...
actuado últim...
del de Córdoba...
en el de...
—Anécd...
ano que lo...
establecimien...
hospital, es am...
mamá q...
Recia el cam...
gna, aunque...
ero á mi sue...
—Cupos...
ocho en el...
provincia los...
ados para l...
—Plazo...
ex examén...
especial de in...
Bará cerrado...
—A la s...
on presos en...
el disfráz de...
nes, y que ll...
una mane...
—Direcc...
Sr. Page...
—Circu...
general refer...
encia ilim...
ropa de los...
—Preve...
á los alca...
antes del c...
anal de los...
—Viage...
tinto que p...
magestades...
provincia...
in á aquell...
se dirigen...
—Pensi...
Cortes en...
ension vita...
logrado cate...
segureza l...
del Castillo...
aprobada...
—Conc...
peta prove...
rentes AC...
—Mal a...
Madolid e...
—Acci...
Málaga á t...
—Bron...
len tener c...
Carolina di...
dos promo...
na, en la q...
madro B...
calle mas...
—Adm...
Nombrado...
del Estado...
—Ord...
brado Insp...
Guillen...
—Per...
capataz de...
mingo ent...
descenden...
estado al...
—Vac...
la plaza...
—Epi...
huelga...
á la isla d...
—Los...
horas en...
otras dos...
—Nov...
ferro-carr...
ponde á...
entral, er...
trato...
público. S...
artículo v...
to se disp...
que abou...
objetos de...
mostrado...
sa, y com...
ja en

Solicitudes.—Hasta el veintiocho del actual se admiten a una plaza de grabador, vacante en la Direccion de Hidrografia. El sueldo es de mil quinientas pesetas.

Mani-largo.—El juzgado de lo civil llama por edictos al gitano Sebastian Lopez, contra el que se procede por lesiones.

Nueva fabrica.—Una de plomeria ha establecido en Puertollano el Sr. D. Genaro Villanova, Senador por las Sociedades economicas de Andalucia.

Moreno Nieto.—Un sugeto que en estos dias al eminente orador que se describese algunas frases en el album de una dama, y contestó: «Yo no se hacer renglones cortos; y en el album el verso es lo unico tolerable.»

Compañia.—La que bajo la acertada direccion del Sr. Tamayo ha continuado ultimamente en el Teatro Principal de Córdoba ha inaugurado ya sus sesiones en el de Almeria.

Anécdotas.—Esta cerveza, de la que uno que la tomaba en uno de los establecimientos mas concurridos de la capital, es amarga, pero no tanto como para mi mamá política.—¿Por qué, señor?—Dígame el camarero.—Al menos la cerveza, aunque amarga, la puedo tragar, pero a mi suegra no la trago.

Cupos.—Se han publicado el diez y ocho en el periódico oficial de esta provincia los cupos anuales de especies para los pueblos de la misma.

Plazo.—Abierto ya para solicitar examen de ingreso en la Escuela especial de ingenieros de montes, que quedará cerrado el día veinticinco.

A la sombra.—Estos dias fueron presos en Málaga dos máscaras con el disfraz de cobradores de contribuciones, y que llevaban recibos redactados de una manera especial.

Director.—El de obras públicas Sr. Page llegó el viernes a Sevilla.

Circular.—Se ha expedido una general referente al pase a situacion de licencia ilimitada de los individuos de tropa de los cuerpos disciplinarios.

Prevencion.—Se ha encargado a los alcaldes de esta provincia que antes del cuatro remitan el cuadro anual de los nacimientos y defunciones.

Viage régio.—Dicen de Riohacha que pasado mañana estarán sus majestades en aquel centro minero de la provincia de Hueiva. Mañana llegará a aquella capital. El cuatro ó cinco se dirigirán a Sevilla.

Pension.—Se vá á pedir á las Cortes en sus primeras sesiones una pension vitalicia para la familia del magro catedrático Sr. Moreno Nieto. Se asegura la apoyará el Sr. Cánovas del Castillo, y que será por unanimidad aprobada.

Concurso.—Se ha abierto uno para proveer plazas de alumnos en diferentes Academias.

Mal año.—Ha fallecido en Valladolid el autor dramático D. Mariano Páez.

Acete.—Sigue cotizándose en Málaga á treinta y seis reales arroba.

Bromas.—Las de Carnaval suelen tener cola como el Diabolo. En la Carolina dieron lugar á que dos individuos promovieran una sangrienta escena, en la que resultó uno muerto y otro llamado Bailarin preso, para que no bailase mas.

Administrador.—Lo ha sido nombrado subalterno de propiedades del Estado de Linares D. Juan Lopez.

Orden público.—Ha sido nombrado Inspector en Málaga D. Narciso Guillen.

Perance.—La muger de un capataz de la via fué atropellada el domingo entre Jaen y Espeluy por el tren descendente. Fué llevada en muy mal estado al hospital de aquella poblacion.

Vacante.—En tal estado se halla la plaza de médico forense de Baza.

Epidemia.—Se han declarado en hueiga las criadas en Huesca. Pues á la isla de San Balandran.

Los Iteyes.—Permanecerán dos horas en el Puerto de Santa Maria y otras dos en Puerto Real.

Novedad.—La empresa de los ferro-carriles andaluces y la que corresponde á la oficina de transportes de la central, en Málaga, han llevado á cabo un contrato sumamente beneficioso para el público. Segun tenemos entendido, por el articulo veinte y cuatro de dicho contrato se dispone que los viajeros no tengan que abonar nada por la conduccion de objetos de equipaje desde los carruajes al mostrador donde se factura, y vice-versa, y como tambien se ha hecho una reforma en los precios respecto al alquiler

de omnibus para viajeros, sería muy conveniente que la empresa del ferrocarril dispusiera la publicacion de esas nuevas condiciones.

Caballos.—En uno de los anchurosos patios de las bodegas del Conde de Bayona en Jerez, se iban á presentar al Rey los mejores caballos que existen en aquella ciudad, para que juzgue del mérito de las renombradas ganaderias jerezanas.

Reló.—Uno se trata de colocar sobre el buzón del correo de Sevilla. La reforma, parece será extensiva á todas las capitales y pueblos de importancia.

Eso es.—El laureado pintor, señor Casado, se ha ofrecido á pintar el retrato del ilustre Moreno Nieto, que ha de colocarse en el salon de retratos del Ateneo de Madrid.

Baile.—A las nueve de la noche del domingo habrá uno suntuoso en el palacio de los Duques de Montpensier en Sanlúcar.

R. I. P.—Ha fallecido en Málaga la Excelentísima señora condesa de Cabarrus.

Apuntes.—Moreno Nieto nació en Siruela, de la provincia de Badajoz en mil ochocientos veinte y cinco. A los veinte y un años ganó por oposicion la cátedra de árabe de la Universidad de Granada, á la que representó en las Cortes de mil ochocientos cincuenta y cuatro. Ha sido rector de la Universidad central, y director de Instruccion pública. Era académico de la Historia, á la que representaba como Senador en la alta cámara, y fué presidente reelegido del Ateneo de Madrid. Se distinguió mucho como orador, y en la defensa enérgica del catolicismo contra las escuelas krausistas y positivistas. Un cólico, que la ciencia creyó dominar, ocasionó la muerte rápida del insigne profesor. El Sr. Sagasta quiso sufragar los gastos del entierro; pero el claustro universitario reivindicó para sí este honor.

Veremos.—La anunciada conferencia monetaria internacional se verificará en Paris el doce del próximo Abril.

Ganados.—El gobierno portugués, con autorizacion de las Cortes, ha propuesto al de España que sea libre la reciproca importacion de ganados en ambos paises.

Ya es obra.—Durante el año de mil ochocientos ochenta y uno se han editado y puesto á la venta en Francia diez y ocho mil setecientos diez y siete obras de ciencias, literatura, música y grabados.

Invencciones.—Hé aquí una noticia de las muchas que se deben á varones preclaros pertenecientes al estado eclesiástico.—A Beda, monje inglés del siglo VII, se le debe el primer trabajo metódico sobre la dactilonomía y la quiromancia, ó cálculo por los dedos y las manos.—A Virgilio, arzobispo de Salzburgo, en el mismo siglo, la primera afirmacion de la redondez de la tierra y de la existencia de los antipodas.—A Guy, monje de Arezzo, el pentagrama, la gauma ó escala musical y de armonía.—Al diácono Gajja, el iman y la brújula.—A Alberto el Grande, dominico, el zinc y el arsénico.—Al monje Roger Bacon, ideas claras sobre todos los descubrimientos de nuestros siglos.—Al monje Schwartz, los fusiles y la pólvora.—A Ricardo Waligfort, abad de San Alban, en Inglaterra, la construccion del primer reloj astronómico en mil trescientos veinte y seis.—A Basilio Valentin, beneditino, la primera aplicacion en medicina de los recursos de la química.—A Lucas de Borgo, el álgebra.—Al jesuita Kircher, en mil seiscientos noventa y siete, la linterna mágica, y la construccion del primer espejo ustorio por medio de la reunion de cristales planos.—Al jesuita Cavallari, muerto en mil seiscientos cuarenta y siete, la difraccion de la luz y el descubrimiento de las moléculas orgánicas.—Al cardenal Regio Montano, el sistema métrico.—Al mismo, á Copérnico y al cardenal Cusa, el verdadero sistema del mundo.—A este último, la afirmacion, antes de Galileo, de que la tierra gira al rededor del sol móvil.—Al beneditino español Ponce, el principio de la instruccion de los sordo-mudos en mil quinientos ochenta.—Al padre Lana, jesuita muerto en mil seiscientos ochenta y siete, el de la instruccion de los ciegos.—Al cura Capani, muerto en mil seiscientos ochenta, la invencion del arte de cortar piedras.—A un monje italiano del siglo XVIII, el descubrimiento del arte de descifrar manuscritos de Herulano.

Cifras.—La práctica del matrimonio ofrece en Paris las siguientes

cifras: El número de uniones por año es de 19.443, distribuidas en esta forma: 15.752 entre solteros, 1673 entre viudos y solteras, 1187 entre solteros y viudas, 825 entre viudos y viudas, 4 entre divorciados y solteras, 2 entre soltero y divorciada, 1 entre viudo y divorciada. El exámen de las anteriores cifras prueba que las mujeres reparan menos que los hombres en las condiciones del que eligen por compañero. El número de enlaces entre viudos y solteras es mayor que el de solteros y viudas. Igual se observa con los que quedan libres por divorcio. En *L'Annuaire de statistique* de la ciudad de Paris, de donde tomamos los anteriores datos, se vé tambien un cuadro que pone de manifiesto cuál fué la duracion del estado de viudez para los que se casaron en segundas nupcias en 1880. De dichos datos resulta que la gran mayoría de los viudos desean casarse, hasta el punto que lo ménos la mitad de los hombres se casan antes de los dos años, y de las mugeres antes de los tres, á contar desde la muerte de sus respectivos cónyuges. De 2408 viudos que se casaron, 858 lo hicieron al cabo de un año de viudez y 400 antes de los dos años. De 2012 viudas, 377 casaron antes del año y 338 antes de que pasaran dos. La edad en que son mas frecuentes los casos de viudez y de las segundas nupcias es la comprendida entre los 30 y los 40 años.

Cartas medicinales.

DEPURACION Y RENOVACION DE LA SANGRE.

El importante papel que representa la sangre en nuestra existencia es bastante conocido de todo el mundo; por este motivo es casi inútil asegurar que todas las transformaciones de la sangre, por pequeñas que estas sean, ejercen una gran influencia sobre la salud. Las sustancias fundamentales que sirven para la renovacion de la sangre son naturalmente producidas por las bebidas y alimentos de que hacemos uso, pero estas tienen necesidad para estar asimiladas de una cierta mezcla de sustancias del cuerpo.

Las sustancias ácidas que contiene el estómago funcionan disolviendo los alimentos; por el contrario la bilis sirve para la preparacion de las sustancias destinadas á renovar la sangre: las sustancias necesarias á la renovacion son absorbidas, las otras rechazadas, este trabajo se llama digestion. Todos se convencerán fácilmente reflexionando sobre lo citado, de que la digestion es una formacion natural de sangre jugando en el equilibrio de nuestra salud, es por esto por lo que una mala digestion produce la mala formacion de sangre que es su consecuencia, pudiendo engendrar además un gran numero de enfermedades, la mayor parte muy largas, y graves, tales como gota, reumatismo, heridas, erupciones cutáneas, clorosis, flojedad, falta de apetito, hipocondria, histérico, hemorroides, dolores de estómago y de intestinos, constipacion, flatos, vómitos, calambres y tantas otras enfermedades que pueden arraigarse por la misma causa.

Hay que cuidar en estos casos de no emplear medios cuyo efecto sea demasiado activo ó enérgico y que debilite los órganos; hay que escoger por el contrario un medicamento que aumente con suavidad la accion del aparato digestivo y aleje sucesivamente la bilis y las secreciones inútiles sin ejercer una influencia desagradable en el cuerpo. Tal es el caso, por ejemplo, de un modo sorprendente para las Píldoras Suizas del Farmacéutico R. Brandt, que en poco tiempo han venido á ser con justicia célebres. Se encuentran las Píldoras Suizas, preparadas por el Farmacéutico R. Brandt, de Schaffhouse (Suiza). En todas las principales Farmacias de España, en cajas metálicas conteniendo 40 píldoras á 6 reales la caja, y en cajas más pequeñas para ensayo conteniendo 15 píldoras á 3 reales. En Córdoba casa del Sr. Avilés. Exijase en cada caja una etiqueta encarnada con la cruz suiza y la firma del fabricante.

Enfermedades de las Glándulas.—Muchas de las enfermedades causadas por el virus en la sangre atacan á las glándulas, especialmente aquellas de tipo escrofuloso. Cuando estos órganos importantes están afectados directamente, ó por simpatía, la unica medicina de la cual se puede depender para efectuar una cura, es la Zarparrilla de Bristol. Cuando esa gran glándula secretiva del hígado, está crónicamente desordenada, siempre se debe recurrir á esta balsámica preparacion. Es el unico específico por ulceracion en ese órgano tierno y susceptible, y su elemento tónico tambien ejerce una poderosa influencia de succion en las tercianas, las calenturas, las fiebres remitentes, y debilidad general. Como un

auxiliar en casos de esta naturaleza no se puede recomendar demasiado á las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona. 393

CORREOS.

Desde primero de Marzo, para mayor comodidad del público y arreglando las horas de despacho con la entrada y salida de los correos, la Oficina de certificados de esta Administracion principal estará abierta:

Para la linea de Sevilla, Málaga y Granada de nueve á diez en punto de la mañana.

Para la de Madrid de once á doce y media de la misma. Y para la de la Sierra, imposicion de papel del Estado y reclamaciones, de dos á tres y media de la tarde.

Córdoba 28 de Febrero de 1882.—El Administrador Eduardo Solier.

ATENE0 CIENTÍFICO LITERARIO Y ARTÍSTICO.

Hoy á las ocho y media de la noche, continuará en la Seccion de Ciencias Morales y Políticas la discusion sobre el tema de la *Libertad de Enseñanza*, espuesto en una memoria por el Secretario de la misma que suscribe. *Julio Valdelomar y Fábregues.*

Boletin religioso.

—Hoy, San Rudesindo, obispo, y confesor.—Mañana, San Simplicio, papa y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Hospital de Jesus Nazareno, por D.ª Maria de Hoces, por sus difuntos.

—Continúan en todas las Parroquias, en la Iglesia auxiliar de San Basilio y en la ermita del Amparo, los ejercicios cuaresmales, despues del toque de oraciones.

—Cuarto día de Mision para niños, en la Iglesia Parroquial del Salvador.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro, los miércoles, viernes y domingo, al amanecer, se celebrará una Misa rezada, durante la cual se esplicarán las sagradas rúbricas.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán á Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de San Pedro, aplicándola en sufragio por el alma de la Sra. D.ª Josefa Montesinos Gutierrez Rave (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

GRAN MUSEO ARTÍSTICO, HISTÓRICO Y ÓLEO-ÓPTICO, calle Concepcion número 16, junto al café del Gran Capitan.

Se regalan á cada espectador ocho números, para el sorteo de una cadena de reloj. Entrada un real.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion de: 27 de Febrero.
Consolidado interior, 27.75
Amortizable, 00.00
Bonos, 00.00.
Ferro-carriles, 54.75.
Acciones del Banco, 421.00

CAMBIOS.

Madrid á 1/2 daño.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/8 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz 3/8 id.—Cartagena, 1/2 id.—Murcia, 3/4 id.—Granada, 1/2 id.—Valladolid, 5/8 id.—Palencia 3/4.—Santander, 1/2 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2 por 100 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño

MERCADO DE CÓRDOBA.

Trigo de 58 á 63 rs. fanega.—Cebada 32 á 34.—Habas de 40 á 42.—Garbanzos 70 á 140.—Escalaña 29.—Alberjones 38 á 40.—Harina de 1.ª Castilla de 23 á 25 reales arroba. Del país á 22. 2.ª á 20.50 reales 3.ª id. 16.—Id. de Carne de vaca á 1.48 pts.—Id. de certero á 1.28 pts. Aceite en os molinos de 34 á 36 reales arroba.—En la ciudad de 38 á 42 reales decalitro.

Pan á 42 centimos el kilogramo.

ALMACEN DE ACEITES DE DAMUZ

Santa Victoria núm. 4.
Decalitro de 1.ª 42 reales.—Idem de segund 38 reales.—Arroba de vinagre de 16 litros 5 pesetas 50 centimos.
FABRICA DE HARINAS DE NUESTRA SRA DEL PILAR, de Rioja, Sierra y Compañia.—Córdoba.—Harinas flor candeal, arroba castellana, á domicilio 20 reales: en la estacion 19.—Panadera 18 y 17 respecti-

vamente.—1.ª corriente 20 y 19.—2.ª corriente 19.50 y 18.50.—3.ª corriente 18.500 17.50.—3.ª 3.ª 15 y 14.—En rama 00.—Cabezuelas, fanega 20 y 19.—Moyuelo 16 y 15.—Salvado 10 y 9.—Echadoras 19 y 10de cambio de harina en rama por trigo limpio. El buena clase, se verifica durante la presente decena al 12 por 100 de descuento.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

MONTEORO.—Trigo 56 reales fanega.—Cebada 33.48.—Habas, 36.—Judias, 38.—Garbanzos 100.—Arroz 24.—Aceite 32.50 rs. arroba.—Vino, 62.50.—Aguardiente 64.
CASTRO DEL RIO.—Trigo á 58 reales fanega.—Cebada 36.—Escalaña 30.—Habas, 42.—Garbanzos 63.—Yeros 43.—Vino 20 reales la arroba.—Aguardiente 52.—Aceite 33.—Vinagre 16.

POSADAS.—Trigo 58 rs. la fanega.—Cebada 38.—Habas 44.—Maiz 41.—Garbanzos 70.—Alberjones 24.—Escalaña 16.—Aceite 36 rs. la arroba.—Aguardiente 60.—Vino 20.—Vinagre 16.

FRÍEGO.—Trigo á 56 reales fanega.—Cebada 34.—Escalaña 26.—Habas 38.—Garbanzos 52.—Aceite 34 reales arroba.—Vino 13.—Vinagre 10.—Aguardiente 36.

PALMA DEL RIO.—Trigo 60 á 61 rs. fanega.—Cebada de 34 á 36.—Maiz de 38 á 40.—Habas de 40 á 42.—Garbanzos de 60 á 62.—Aceite de 32 á 34 rs. arroba.—Harinas arroba de 1.ª á 21, de 2.ª á 20, de 3.ª á 16.

VILLAVICIOSA.—Trigo á 50 reales fanega.—Cebada 38.—Garbanzos de 100 á 125.—Vino añejo de 16 á 40.—Aguardiente de 18 grados anis sencillito 40.—Id. de 20.42.—Id. 20 doble anis 44.—Id. 20 triple anis 46.—Aceite de 40 á 44.

CABRA.—Hectolitro de trigo 101.20 rs.—Cebada 54.4.—Habas 61.32.—Kilogramo de garbanzos 2rs.—Litro de aceite 3.—Vino 1 real 4 centimos.—Vinagre 52 centimos.—Aguardiente 3.4.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA Á MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 21 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 47 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 31 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda, 172.27.—Tercera, 104.98.

El mismo llegará de Sevilla á la 1 y 23 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y llegará á Madrid á las 9 y 20 minutos de la noche.

El express llegará de Sevilla á las 8 y 56 minutos de la noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 16 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 15 minutos de la mañana.

DE CÓRDOBA Á SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 10 y 41 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 7 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 2 y 55 minutos de la tarde.

El mixto llegará de Madrid á las 12 y 44 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la 1 y 24 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 10 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid á las 5 y 40 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 5 de id., y llegará á Sevilla á las 9 de idem.

Precios: Primera clase, 65.60 rs.: segunda 94.20, tercera 29.40.

DE SEVILLA Á CORDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 y 40 de la mañana y llega á Córdoba á las 2 y 21 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 8 y 15 de la noche y llega á Córdoba á la 1 y 23 de la mañana, (mixto).

DE CORDOBA Á MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1 y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 45 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 25 de id. De Málaga sale á la 1 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 35 de la noche.

DE CORDOBA Á BELMÉZ.

Hay un tren de viajeros (mixto) que conduce el correo: sale de Córdoba á las 4 y 13 de la mañana y llega á Belméz á las 7 y 30. De Belméz sale á las 6 y 15 de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 de la noche.

Precios: Primera clase, 36 rs.—Segunda, 27.—Tercera 18.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa.—Primera clase, 106.20.—Segunda 79.60.—Tercera 48.40.

Ultima hora.

La «Gaceta» publica una Real órden suspendiendo los efectos de la de 30 de Setiembre de 1878 que aprobó los estatutos y reglamentos de la Sociedad «Sindicato Madrileño.» Los Sindicatos podrán, no obstante, ejercer las funciones económico-administrativas inherentes á su cargo.

En el Consejo de anoche parece quedó acordada la fecha del 20 de Marzo para la reunion de las Cortes.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta y cuatro años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amaror de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. —85.000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castellan, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc.

En Córdoba, Dr. Marin.

Un Amigo Verdadero.

En las enfermedades de los órganos pulmonares un remedio seguro y eficaz es inapreciable, y tal lo es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Ataca el origen de todas las enfermedades pulmonares, produciendo pronto alivio y rápidas curas, y adaptándose a los pacientes de todas las edades y sexos. Siendo de muy buen gusto al paladar, los niños de mas corta edad lo toman de buena voluntad. En las Tósis ordinarias, Restriados, Anginas, Bronquitis, Fluxiones, Asma, Crup y Catarro, los efectos del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer son maravillosos, y millares de personas han sido preservadas de enfermedades peligrosas por haberlo usado oportunamente y fielmente, por cuyo motivo debe tenerse siempre a mano en todas las familias por la protección que proporciona en los ataques repentinos. En la Tósis Ferina y en la Tisis no hay ningún otro remedio tan eficaz, calmante, y provechoso.

En Córdoba, Dr. Marin.

Segun los elogios unánimes de un crecido número de médicos distinguidos de Suiza, Austria y Alemania, así como por las memorias de diversos periódicos medicos, las Píldoras Suizas, preparadas por el Farmacéutico Rich. Brandt, en Schaffhouse (Suiza), constituyen un remedio real y reconocido, que obra sin dolor y es de muy módico precio; merece recomendarse a todo el mundo en los casos en que se trata de provocar, una evacuación sin irritación, disipar la bilis y las mucosidades, purificar la sangre, revivificar, reconstituir y fortalecer el aparato digestivo, a causa de la feliz composición de ellas, en la que no entra ninguna sustancia nociva al cuerpo humano. Se suplica se pidan expresamente las Píldoras Suizas del Farmacéutico, Richard Brandt, que no son verdaderas sino están en cajas metálicas conteniendo 40 píldoras a 6 reales y en cajas más pequeñas, para prueba, que contienen 16 píldoras a 3 reales. Cada Caja de las Verdaderas Píldoras Suizas debe llevar la etiqueta ut supra representando la Cruz blanca suiza sobre fondo rojo, y la firma del fabricante. Las Farmacias siguientes envían gratuitamente, mediante pedido, el prospecto que contiene numerosos certificados sobre los buenos efectos de este remedio.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO. JARABE ANTIFLOGISTICO BRIANT DE PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS. Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la GRIPE, los RESFRIADOS, los CATARROS, etc. Este Jarabe no fermenta nunca.

Fosfato de Hierro soluble DE LERAS. Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia, Caballero de la Legión de Honor. Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios principales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría a crear el reconstituyente por excelencia.

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS DE TODA ESPECIE. Aguas de Seltz, Limonadas, vinos espumosos, soda-water, y gasificación de cervezas y sidras. J. HERMANN-LACHAPPELLE. 144, rue du Faubourg-Poissonnière, PARIS.

PIANOS.

Magníficos pianos de diferentes precios, verdaderamente sin rival en Córdoba segun su clase. Asegurando ciertamente, que son muy superiores a cuantos se han conocido y se conocen en el día, como se está acreditando continuamente. Se agradecerá a los señores inteligentes, pasen a reconocer esta verdad, y desafiarnos mediante una apuesta, a las personas que con su fin igualen estos pianos a otros. Organos franceses de todos precios, etc. Pedregosa 15.—Córdoba.

Venta de naranja. Se enagena el fruto pendiente de naranja china de la huerta denominada de Celina, situada en la Sierra y término de esta capital. Para tratar en casa de su propietaria la Excmo. Sra. Marquesa Viuda de Guadalcázar, calle Puerta del Rincon, núm. 102.

Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. —Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Venta. Se hace de una góndola de sólida y buena construcción, con nueve asientos, tres de berlina y seis en el interior, muy apropiado para transportar pasajeros y equipajes de alguna estación de ferro-carril a alguna población. Puede verse en esta ciudad, picadero de la plazuela de los Ermitaños, en la puerta de Osario, donde informarán.

ACUDID A 14 y 16. Ayuntamiento.—14 y 16 CORDOBA donde por 2 pesetas 50 cénts. semanales

se adquieren sin entrada, ni aumento alguno todos los modelos de máquinas para coser SINGER. Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo.

Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo. Esta máquina hace una puntada hermosísima en toda clase de cuero, y además ejecuta trabajos nuevos en el mejor estilo y se adapta admirablemente para componer botas y zapatos, y para reemplazar elásticos.

INYECCION DE GRIMAULT y C. AL MATICO. Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyección en algunos años una reputación universal. Cura en poco tiempo los flujos y los más tenaces. Depósito en Paris, GRIMAULT y C., 8, Rue Vivienne.

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa núm. 67 calle de Alfonso XII, apropiado para tienda. En la núm. 4.ª plazuela del Conde Gavía, se trata. s4-1

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 1. plazuela de San Felipe; para tratar en la núm. 8 de la misma plazuela. s4-1

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 49 plazuela de la Alhóndiga; para tratar, droguería, Ayuntamiento 10. s4-1

Arrendamiento. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 11 calle del Baño. Para tratar con D. Rafael de Florez, Encarnación 8. s4-1

Compra y venta. En el establecimiento de este género situado en la plaza de la Magdalena núm. 5, se compra y enagena diariamente toda clase de objetos, habiendo en la actualidad entre otras cosas una cama de acero, vestido de seda para señora, cuatro sortijas de oro para caballero, seis pares de zarcillos, cordon de oro, sábanas, baseros y toda clase de ropa de vestir, todo en buen uso. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle Muñoz Capilla núm. 16. Darán razon de su renta y condiciones, en la de Céspedes núm. 12. s4-1

Importante. Desea colocación un joven de 17 años, sabe leer y escribir; se halla en la calle Ramirez Arellano núm. 5. s4-1

Arrendamiento. Desde el día ó desde San Juan se hace de la casa principal núm. 21, plazuela de Benavente, notablemente mejorada, con agua de pie, jardín, patios, numerosas y cómodas habitaciones, y pajar y cuadra. Encargado don Manuel Villa-Zevallos. s4-4

En la calle Horno de San Juan núm. 3, se vende un estrado, otro de gabinete y otras cosas, de 12 a 2 de la tarde. s4-4

Venta. Se hace de dos columnas de hierro fundido, de 4 metros y 40 centímetros de largo, una mesa bufete de caoba, un estante tallado para libros o comedor y un piano de cola, que se dará por 240 reales. Todo puede verse en la casa núm. 4, plazuela de la Trinidad, de 9 a 11 y de 3 a 4. s4-4

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 33 calle Gutierrez de los Rios, desde San Juan en adelante. En la misma darán razon. Tambien se vende, macetas de aureolas y un magnífico candelabro de cuatro luces propio para Cementerio. s4-4

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de Comedias núm. 8; para tratar en la casa inmediata núm. 10. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 16, calle Ambrosio de Morales. Puede verse todos los días, de 12 a 4. s4-4

Venta. Se vende un magnífico piano Erard, vertical, de octavas y por un precio sumamente arreglado. Darán razon San Hipólito sin número. s4-4

La Elegancia. Fábrica de calzado.—Letrados 3 y 5. Córdoba. En este acreditado establecimiento se encuentran las personas de buen gusto calzado de todas clases de arreglo a los últimos adelantos de los modelos que recibe de París, uniendo la elegancia y sencillez a la más sólida y esmerada construcción. Especialidad en zapatos dados para señora. Letrados 3 y 5. Arrendamiento. En la calle de Pescadores núm. 15 (Calle de Almodóvar), se arrienda un piso con magníficas habitaciones.

GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTRO. Calle San Eulogio núm. 8. 12 RETRATOS 4 REALES entregados a los diez minutos, uno de ellos con un tarjetón. Se retrata todos los días de 9 de la mañana a las 4 de tarde, aun cuando esté lloviendo.

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY. ELISABETH S'WART. Esta agua de resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estómago, de los riñones y de la vejiga. Se recomienda especialmente a los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes. Es el agua mineral la más rica en hierro, magnesia y ácido carbónico. Se vende en botellas de 1 litro y 2 litros. En las principales farmacias de España.

ZARZAPARILLA de Bristol. EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE. EL remedio más pronto y seguro para la curación de las enfermedades malignas, Erupciones malignas, Escrofulas, Sifilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades progresivas de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el modo de administrarla.

Arrendamiento. Desde el día ó desde San Juan se hace de la casa principal núm. 21, plazuela de Benavente, notablemente mejorada, con agua de pie, jardín, patios, numerosas y cómodas habitaciones, y pajar y cuadra. Encargado don Manuel Villa-Zevallos. s4-4

Venta. Se hace de la casa núm. 178 moderno, calle Mayor de San Lorenzo, libre de gravámenes posibles. Se oyen proposiciones en casa del Procurador D. Manuel Gutierrez de la Concha, calle Carretillas. s4-4

EL SIGLO XIX. Almacén de Cazados, calle del Liceo núm. 35, frente a la del Cister, esquina a la del Arco Real. En este acreditado establecimiento se encuentran los muchos favorecedores, y el público en general, calzados para señoras y caballeros, como tambien para jóvenes de todas edades y sexo, a precios sumamente baratos, como notoriamente lo tiene acreditado esta casa.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de Comedias núm. 8; para tratar en la casa inmediata núm. 10. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 16, calle Ambrosio de Morales. Puede verse todos los días, de 12 a 4. s4-4

Venta. Se vende un magnífico piano Erard, vertical, de octavas y por un precio sumamente arreglado. Darán razon San Hipólito sin número. s4-4

En los días primero al quince de Marzo próximo y desde las diez a las doce de la mañana se procederá a la venta en pública subasta de los muebles y efectos que pertenecieron al caudal relicto por el Excmo. Sr. Primer Duque de Valencia (q. e. p. d.) y que se hallan en su palacio de la ciudad de Loja, por los tipos de tasación que tienen fijados en inventario. Loja 20 de Febrero de 1882.—E. Administrador del caudal, Antonio Lora. s4-4

Pesas y Medidas del sistema métrico decimal contrastadas y arregladas a los tipos aprobados por el gobierno. Se venden Lampisteria de la Viuda é hijos de C. Fernández. 11 Letrados 11.—Córdoba. s4-4

Núm. Sr. Dire. de España. La cuest. juicio. 1.º Du. dos los con. artes, ofic. los recib. sin hacer r. 2.º El. comision. tas, seis i. presentand. y de las. union de s. bajo la pre. formule, d. de marzo. cia y la p. mento y t. mente en. 3.º Ap. gobierno l. despues de. considerad. aplicarán. reglami. mestre de. que, infor. do, como. ntertan en. 4.º L. formadas. guentes e. 5.º Lo. y los repr. y profesio. deos de. Valencia. presentac. todas las. 6.º E. Madrid l. no nom. administ. Haciend. será ser. tración. La ju. y por t. termina. Haciend. y 7.º En enca. regirá y. rias de. Que es. piracion. na que. nel La. A est. unióe. siado a. Obse. morada. que ha. cantado. rrele, q. cerrado. sion pe. podía t. aija. Prop. al gala. todas. do, hu. bre nu. to a ta. de ent. Apr. impru.